

las cortes sin que el proyecto quede aprobado.

De aquí el que se crea que en el Consejo de ministros que el miércoles se celebra en el palacio de la presidencia quede planteada la crisis por el ministro de Marina.

Respecto al alcance de la misma nada puede asegurarse, pero se considera que será muy profunda.

De política
Tiene miga

Fuó ayer muy comentado un hecho muy significativo ocurrido en los pasillos del Congreso.

El ministro de la Gobernación tropezó con Lorenzo Domínguez Pascual y le felicitó por los discursos que había pronunciado impugnando las reformas militares.

Como se la llamara la atención acerca del alcance que seguramente se daría a tal felicitación, decidió Ugarte que no había trascrito al diputado de oposición, sino al orador.

Con toda la conducta seguida por el ministro de la Gobernación, disgustó mucho al general Linarens.

No hay inteligencia

De nuevo se dijo ayer que existían correos de inteligencia entre la Unión Conservadora y los trumanistas.

Esos rumores fueron desmentidos por el duque de Térraba.

Este en los pasillos del Senado declaró que ni sus amigos ni él se sentaron en la mesa de la reunión realizada en la sede de Tejada de Valdona para anunciar la firma de la abdicación de la presidencia de la Alta Cámara tan pronto como las Cortes suspendían sus tareas.

Terminó diciendo que tampoco se lo han hecho indicaciones en ese sentido por el secretario del partido conservador.

Anuncios de dimisión

En los círculos políticos se dice ayer que, con motivo de la derrota sufrida por el gobierno el Jueves en el Senado al reunirse con la oposición, el consejo de Tejada de Valdona habría anunculado al jefe del gobierno su firme resolución de abandonar la presidencia de la Alta Cámara tan pronto como las Cortes suspendieran sus tareas.

Hay que advertir que los ministérios no desmienten estos rumores, lo que induce a creer que se verán confirmados.

Ministro vencido

El ministro de Hacienda, en vista de la oposición que se le hacia, ha decidido de que continúe discutiéndose en el Senado el proyecto de ley radicando el convenio entre el Estado y los tenedores de deuda exterior.

En el primer consejo que se celebra, procurará encontrar, de acuerdo con sus compañeros, una fórmula que dé solución al conflicto.

Una comisión

A última hora de la tarde se reunió ayer la comisión encargada de emitir dictámenes acerca del proyecto de ley de aplicación del decreto de Dato, relativo a la suspensión de diputaciones y alcaldesamientos.

La mayoría votó la reproducción como dictámenes formulados en el "Bull", de indemnidad solicitado por el gobierno por la publicación de aquél decreto.

La minoría formuló voto particular.

Lo probable es que el proyecto presentado por Ugarte no se discuta, entre otras razones, porque, como tengo ya dicho, las Cortes suspenderán sus tareas el martes, o el miércoles lo más tarde.

Sin noticias

En el ministerio de Estado no se recibieron ayer noticias del representante de España en el Japón, dando cuenta de la marcha en la enfermedad que padeció dos días.

Baile y Mier telegrafizó a Viena pidiendo informes.

Pero a última hora no había tenido todavía contestación.

Debate animado

Se espera que la sesión que mañana celebre el Congreso sea muy animada.

En ella se establecerá un debate acerca de las reformas realizadas por García Albi en la comisión.

Varios diputados de la mayoría anunciaron ayer sus propósitos de presentar aprobación de ese debate, una proposición incidental que envolvería el voto de censura para el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Reglamento

El ministro de Hacienda aprobó ayer el nuevo reglamento del Banco de España, confiriendo con sujeción a los Estatutos de dicho establecimiento de crédito.

Hay, probablemente, firmarla la aprobación.

El nuevo reglamento comenzará a regir el día 10 del actual.

Enfermos Ilustres

La enfermedad que padece don Víctor Balaguer no ha cesado.

Antes por el contrario ha aumentado su gravedad, teniéndose de un momento a otro una fatal desecación.

También se encuentra gravemente enfermo el anciano marqués de Valmar.

Balance

Según el último balance efectuado en el Banco de España, han aumentado:

El oro 81 pesetas.

La plata 796.996.

Los billetes 13.443.350.

Las cuentas corrientes 81.073.

Ha disminuido el efectivo del Tesoro 3.584.475.

Una Interpelación

Mañana explicará el conde de los Almenas en el Senado su interpretación acerca de las responsabilidades por las últimas guerras.

El jefe del gobierno le anuncia ayer que asistirá a primera hora a la Cámara con objeto de contestar a las manifestaciones que formule.

Vacante

La vacante de senador por derecho propio, ocurrida por el fallecimiento de don Fernando Pötz, la ocupará, por correspondencia, el duque de Montellano.

La primera que ocurre la mañana el duque de Tarifa.

La fiesta del día

A pesar de la festividad de los Santos Reyes, no habrá hoy en Palacio capilla pública.

Solo habrá en la mansión de los reyes una recepción que quedará principalmente a las dos de la tarde.

Rumor desmentido

Ayer se dijeron diferentes círculos que don Pablo Alzola habría presentado la dimisión del cargo de director general de Obras Públicas.

La noticia fue oficialmente desmentida al poco tiempo.

Los diputados provinciales

Mañana se presentarán en la Diputación provincial a exigir que se les responda en sus pueblos, los diputados provinciales que fueron declarados suspendidos por Dato.

ULTIMA HORA

Madrid 6, 1.55.

TELEFONEMA

Hoy se celebrará consejo de ministros en el palacio de la Presidencia.

El ministro de la Gobernación ha dicho que no es cierto que Ramos Izquierdo haga cuestiones de gabinete la aprobación del proyecto de ley autorizando para armar cuatro buques.

Ha dicho también que considera ridículo que el alcalde de Pamplona prohíba a los empleados del Municipio la lectura del semanario «La Nueva Navarra».

GABRIEL VIDAUERRE
SAN JUAN, 9 —

Brente de la Peñacidea

ALMACENES al 10 MAYOR y MENOR de

Herrera, Pasamanería y Novedades

Gran surtidor en peletería para adoros, así como abrigos, guantes y boas.

Simón Lopez, sastre

se ha trasladado de la calle Juan de Bilbao 14, a la de Narváez 22, 3^º izquierda.

Sección financiera

SERVICIO ESPECIAL

— DE —

LA VOZ DE GUIPÚZCOA

Cotización de la Bolsa de París

Día 4 Día 5

España exterior 4 %.

Francia 3 ½ %.

3 ½ amores

1 ½ amores